

Proposition de l'Académie nationale de chirurgie pour les écoles de chirurgie.

Propositions of National Academy of Surgery for Surgical Schools.

Hubert JOHANET

Résumé

Un groupe de travail a été mis en place avec les principaux directeurs des écoles de chirurgie de janvier à juin 2025 afin d'examiner leur situation et de faire des propositions. Il apparaît que la demande est très forte, non seulement pour les internes mais aussi pour les chirurgiens, les médecins interventionnels et médico-techniques, les infirmières, les infirmières, les sages-femmes et les ingénieurs biomédicaux. 27 écoles ont répondu à un questionnaire.

Face à cette demande croissante, ils doivent être pérennisés, organisés sur le territoire, hiérarchisés, labellisés et identifiables par les autorités de tutelle et les financeurs. Les 3 propositions de l'académie sont : 1- Un statut standardisé et permanent permettant l'harmonisation entre le laboratoire d'anatomie, le centre de simulation et le laboratoire des grands animaux avec mutualisation des moyens, un label, un budget prévisionnel, une évaluation pédagogique ; L'école de chirurgie ne peut pas être une variable d'ajustement. 2- Une organisation régionale avec une gestion centralisée, notamment au niveau administratif Pour permettre une mutualisation des ressources et des investissements et l'adjonction éventuelle d'un GCS ou d'un GIE 3- La création d'un Conseil National des Ecoles de Chirurgie sous l'autorité de la Conférence des Doyens pour recevoir les appels d'offres des écoles, recevoir des investissements, conclure des contrats-types avec les industriels, être identifiable vis-à-vis des autorités de tutelle et des services publics, assurer la labellisation et promouvoir les projets de recherche.

Mots clés

- École
- Chirurgie
- organisation

Abstract

A working group was set up with the main directors of surgical schools from January to June 2025 to examine their situation and make proposals. It appears that the demand is very high, not only for interns but also for surgeons, interventional and medico-technical doctors, nurses, nurses, midwives and biomedical engineers. 27 schools responded to a questionnaire.

Faced with this growing demand, they must be made permanent, organized in the territory, hierarchical, labelled and identifiable by the supervisory authorities and funders. The academy's 3 proposals are: 1- A standardised and permanent status allowing harmonisation between the anatomy laboratory, the simulation centre and the large animal laboratory with pooling of resources, a label, a provisional budget, an educational evaluation; The school of surgery cannot be an adjustment variable. 2- A regional organization with centralized management, particularly at the administrative level To allow a pooling of resources and investments and the possible addition of a GCS or an EIG 3- The creation of a National Council of Schools of Surgery under the authority of the Conference of Deans to receive calls for tenders from schools, receive investments, enact standard contracts with manufacturers, be identifiable vis-à-vis the supervisory authorities and public services, ensure labelling and promote research projects.

Keywords

- School
- Surgery
- organization